

Capital social et pauvreté des ménages ruraux au Burkina Faso

Jean Pierre Windpanga SAWADOGO

Université Thomas SANKARA, Unité de Formation et de Recherche en Sciences Economiques et de Gestion (UFR-SEG).

jeanpi.sawadogo@yahoo.fr

Résumé :

Cet article analyse l'effet du capital social sur la pauvreté des ménages en milieu rural au Burkina Faso. Il suppose une relation causale à double sens entre la pauvreté et l'accès au capital social. Cela suggère un problème d'endogénéité conduisant à l'utilisation de deux méthodes en deux étapes: l'approche Probit moindres carrés en deux étapes (2SPLS) et l'approche du maximum de vraisemblance conditionnelle en deux étapes (2SCML). À partir de données d'enquêtes du Programme National de Gestion des Terroirs (PNGT 2) ; collectées en 2011 auprès de 2 160 ménages en milieu rural, les analyses ont révélé que l'accès au capital social affecte positivement la consommation des ménages et réduit la pauvreté. Ces résultats montrent, en outre, que le revenu est négativement associé à l'accès au capital social. Les stratégies gouvernementales visant à réduire la pauvreté des ménages en milieu rural doivent encourager l'organisation des producteurs en groupements avec un accent mis sur les producteurs à faible revenu.

Mots clés: Pauvreté, Capital social, Revenu des ménages, Burkina Faso.

Abstract:

This paper analyzes the effect of social capital on household poverty in rural Burkina Faso. It implies a two-way causal relationship between poverty and access to social capital. This suggests an endogeneity problem leading to the use of two two-stage methods: the two-stage least squares Probit approach (2SPLS) and the two-stage conditional maximum likelihood approach (2SCML). Using survey data from the National Land Management Program (PNGT 2) collected in 2011 from 2 160 rural households, the research revealed that access to social capital positively affects household consumption and reduces poverty. These results further show that income is negatively associated with access to social capital. Government strategies to reduce household poverty in rural areas should encourage the organization of producers into groups with a focus on low-income producers.

Keywords: Poverty, Social capital, Household income, Burkina Faso

Classification JEL: D10, D70, D83, I30, Z13
